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UDI va a Contraloría 
por críticas de 
ministros a Matthei

A Boric no le preocupa 
desmarque de Tohá

D. H.
“Una concertación para ata-
car de manera sistemática” a 
la candidata Evelyn Matthei 
de parte de funcionarios de 
gobierno y el respectivo oficio 
ante la Contraloría denuncia-
ron los diputados UDI Gui-
llermo Ramírez, presidente 
del partido; Juan Antonio 
Coloma, secretario general; y 
Henry Leal, jefe de bancada.

Específicamente,  los 
parlamentarios señalaron 
que Jaime Gajardo y Jessica 
López habrían criticado las 
palabras de la postulante de 
Chile Vamos sobre infraes-
tructura carcelaria; Mario 
Marcel, por el acuerdo entre 

Codelco y SQM; y Álvaro Eli-
zalde, Luis Cordero y Aisén 
Etcheverry, sobre sus dichos 
respecto al Golpe de Estado. 

A ello se suma “el uso de 
las redes sociales persona-
les del presidente Boric tras 
subir un video de Matthei 
el pasado jueves en horario 
laboral”. Agregaron que no 
seguirán aceptando que el 
Gobierno “esté dedicando 
horas valiosas durante todos 
los días para atacar a la candi-
data que está mejor posicio-
nada en las encuestas”.

El propio Elizalde respon-
dió a la acusación. “Si una 
persona, del partido que sea, 
pretende instalar una fake 

“Hay una concertación sistemática”, acu-
san. Gobierno lo califica como “absurdo”.

Presidente dijo, 
durante su gira 
en Brasil, que lo 
importante es una 
primaria amplia. 

Chocan 
Colmed y 
Minsal por 
exceso de 
licencias

Diego Hermosilla P. 
Múltiples esquirlas está pro-
duciendo el acento que se 
está poniendo en fiscalizar la 
extensión de licencias médi-
cas que, por su alto número, 
suponen irregularidades. La 
Comisión de Medicina Pre-
ventiva e Invalidez (Com-
pin) y la Superintendencia 
de Seguridad Social (Suseso) 
defienden las medidas y acla-
ran que se aplican únicamente 
cuando se advierten “grandes 
emisores”, mientras que el 
Colegio Médico (Colmed) 
aboga por los pacientes, quie-
nes podrían ser afectados por 
demoras en sus pagos, y por la 
persecución, dicen, que viven 

sus asociados, pues es muy 
complicado apelar o defen-
derse y que los casos muchas 
veces corresponden a licen-
cias que se emiten en favor de 
cientos de personas que están 
en listas de espera.

Luego de que el miércoles 

Autoridades buscan terminar con licencias irregulares. / AGENCIAUNO

Fiscalización. Los médicos reclaman perse-
cución y afectación a pacientes, mientras 
que autoridades señalan que hay criterios.

el Colmed manifestara sus 
primeras aprensiones, ayer, 
en radio Cooperativa, la pre-
sidenta de la organización 
gremial, Anamaría Arriagada, 
señaló que “cuando se habla 
de los grandes emisores, se 
trata de 11 personas que emi-
ten más de 5 mil licencias. El 
resto de los médicos emite 
menos de 200 y algunos poco 
más de eso, como traumato-
logía”. 

“Efectivamente es fraudu-
lento dar como 80 licencias 
diarias. Sin embargo, un trau-
matólogo puede dar mil licen-
cias al año”, detalló Arriagada. 

Además, la dirigenta asegu-

news, corresponde realizar 
una aclaración”, dijo. 

“Resulta absurdo cues-
tionar principios básicos 
de toda democracia, tales 
como, la libertad de expre-
sión y el compromiso con la 
verdad. No se transgrede el 
estado de Derecho cuando, 
ante una crítica infundada 
basada en antecedentes fal-
sos, las autoridades realizan 
desmentidos, precisiones 
y clarificaciones”, añadió el 
vicepresidente. 

Diputados de la UDI durante 
el anuncio. / UDI

Gabriel Boric en la Univer-
sidad de Brasilia. / PRESIDENCIA

D. H.
En el marco de la visita del 
Presidente a Brasil, Gabriel 
Boric fue consultado por las 
declaraciones de su exmi-
nistra del Interior Carolina 
Tohá, quien se ha desmarca-
do de su nexo con la actual 
administración. Al respecto, 
tras una charla en la Univer-
sidad de Brasilia, expuso que 
“no me preocupa en absolu-
to, porque lo que quiero es 
que el progresismo sea ma-
yoría, y para ser mayoría hay 
que ir más allá del Gobierno 
y, por lo tanto, me parece no 
solamente respecto de la 

candidata Tohá, sino también 
de todos los candidatos de la 
primaria que tienen que mar-
car sus énfasis. Así que bien-
venido sea, yo no voy a entrar 
en polémicas con ellos”, dijo el 
jefe de Estado.

“Me parece que la noticia de 

que el progresismo tiene pri-
marias amplias, convocantes, 
es una buena noticia que da 
cuenta, además, de los dife-
rentes liderazgos del sector y 
yo estoy contento. Qué bueno 
que haya debate al interior del 
progresismo. Eso no sucede en 
todas partes”, añadió.

En otros momentos, el 
Mandatario indicó que la ul-
traderecha chilena “obliga a 
elegir entre democracia y li-
bertad, pero lo que en realidad 
nos están proponiendo es un 
mundo sin reglas ni derechos, 
bajo la ley del más fuerte”.

Además, Boric consideró 
“inadecuado” el mensaje del 
renunciado seremi de Ener-
gía del Biobío, Jorge Cáceres, 
quien tras los atentados de 
Rucalhue afirmó que Chile 
era “una taza de leche”. “A ese 
seremi lo echamos”, comple-
mentó el Presidente.

ró que las medidas no están 
bien dirigidas ni han podido 
detener a los grandes emiso-
res: “Hace un año eran siete 
y hoy son 11. Y nosotros nos 
preguntamos: ¿Qué están 
haciendo para identificar a 
esos 11 que emiten más de 5 
mil licencias? Y la respuesta 
de la autoridad es que no han 
hecho nada. Eso es lo que nos 
sorprende”. 

El Colmed también recla-
ma que la página web de la 
Compin no funciona bien, lo 
que complica un correcto trá-
mite. La directora de la Com-
pin, Valeria Céspedes, expresó 
que “la fiscalización es bien 

focalizada y, por supuesto, en 
ningún caso tiene como obje-
tivo perseguir a los médicos 
en el ejercicio de su profesión, 
sino que, más bien, lo que bus-
ca es fiscalizar de manera muy 
específica ciertos comporta-
mientos atípicos dentro de lo 
normal. Hemos ido ajustan-
do los criterios de selección 
de los profesionales a los que 
se fiscaliza, que por cierto, no 
superan el 3% del total”.

En tanto, El Mercurio ex-
puso cifras del Ministerio de 
Salud que indican que en 2024 
se habría fiscalizado a cerca de 
2 mil médicos, un 2,9% del 
total de facultativos que pue-

den dar licencias, de los cuales 
1.152 fueron sancionados por 
ser “grandes emisores”. “Eso 
demuestra claramente que el 
espíritu es de un enfoque espe-
cífico en casos que presentan 
patrones atípicos de emisión”, 
indicaron desde el Minsal. 

Uno de los médicos sancio-
nados fue el consejero regio-
nal de Antofagasta del PC Víc-
tor Guzmán, por no justificar 
813 licencias que emitió en un 
año. Recibió 15 días sin poder 
entregar licencias y una mul-
ta de 10 UTM ($ 683.000). El 
facultativo ha explicado que 
“no vendo licencias médicas” 
y en El Mercurio manifestó 
que las fallas en la página del 
Compin lo han perjudicado, 
pues “es imposible que yo dé 
cuatro licencias diarias a un 
mismo paciente dos veces. 
Eso claramente es un error 
del sistema, no mío”.

1.152  
médicos fueron 
sancionados en 2024 por 
extender más de 800 
licencias en 12 meses. 

CIFRA

b

“¿Qué están 
haciendo para 
identificar a esos 
11 que emiten más 
de 5 mil licencias? 
Y la respuesta de la 
autoridad es que no 
han hecho nada”.

AnAmAríA ArriAGADA 
Presidenta Colegio Médico.
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